

## 第 51 回 運営推進会議 議事録

【日時】令和 6 年 2 月 27 日（火） 14：30～15：30

### 【参加者】

宝塚市介護保険課：田中様、中田様

第三者評価調査員：藤井様

医療法人それいゆ会：西野様

社会福祉法人愛和会：富田様

グリーンヒルズ自治会長：遠藤様

仁川地区民生委員：小網様

宝塚清光苑：中丸副施設長

グループホーム：西野入リーダー

小規模多機能：沼リーダー

### 【出席者からの意見】

・事務所にいた犬はいつからですか？ どういった経緯で飼うことになったのですか？（宝塚市・田中様）

→職員が保護犬を譲り受け 2 月から一緒に出勤しています。名前は「ケリー」看板娘です。当初はおとなしく声を上げることがなかったのですが、最近では慣れて鳴き声を聞くことがあります。デイサービス・特養・グループホームの利用者様は喜んでくれています。動物が苦手な職員はいますが、ケリーから寄っていき、少しずつ慣れてきてくれています。豊中利倉の同法人施設には少し大きな保護犬「あずき」がいます。

- ・アレルギーなど大丈夫ですか？（自治会長・遠藤様）  
→今のところは報告を受けていませんが、今後注意していきます。
  
- ・保育所の子供たちの所へ遊びに行きますか？（宝塚市・田中様）  
→行っていませんが、発表会で子供たちがデイサービスへ来てくれた時に会っています。
  
- ・コロナが5類となり、お正月に外泊した利用者はいますか？（宝塚市・中田様）  
→グループホームではありませんでしたが、家族が面会に来てくれました。特養では1名2泊の外泊をされました。
  
- ・クリスマス会でサンタクロースからのプレゼントは何でしたか？（宝塚市・中田様）  
→居室担当が準備して社協からのボランティアサンタクロースから渡してもらいました。
  
- ・グループホーム事故報告の基準でレベルによってヒヤリハットにしているのですか？次回に報告書の基準表が欲しい。（第三者評価調査員・藤井様）  
→皮下出血・剥離は事故報告にしました。特養でも事故報告にしています。
  
- ・能登地震で介護サービス136施設あり、ライフライン・水道・ガス・電気が1月のデータでは石川県136施設のうち17施設が復旧していない。水に関しては129施設復旧していない。医療機関と施設では対応が大きく違います。特に水に関しては1ヶ月分のストックが必要。いざという時の為に、一か所に備蓄をストックするのではなく、各居室に備蓄してはどうで

しょうか？BCPは4月から義務化されます。能登地震での被災を機会に自分の施設に合っているのか今一度見直してはどうでしょうか。

小規模や定期巡回など在宅生活をされている方は備えているのか？東京都備蓄ナビを検索すると必要量を算出してくれるので、参考にしてはとアナウンスしてはどうでしょうか？（第三者評価調査員・藤井様）

→是非参考にします。先日、理事長が能登へ訪問しました。住みかえている方が多く、随分と生活スタイルが変わっていたとの報告を受けました。

・同じサンタクロースがうちにも来てくれました。プレ前途を用意して皆喜んで暮れました。コロナ前はバス旅行（日帰り）していましたが、現在は人員の事もあり、外食レクから再開したいと思います。（医療法人それいゆ会・西野様）

・コロナからどの施設も同じように苦労しています。許可をもらって巻き寿司レクを行い皆喜んで暮れていました。（社会福祉法人愛和会・冨田様）  
→清光苑でもコロナ前にはバスで、海遊館や須磨水族館へ出かけていました。食事会を順次再開していきたいと思っています。今日はデイサービスが甲東梅林へ出かけています。バラ公園や武庫川沿いの秋桜畑・千種の桜通り等見どころはたくさんあり、外出の機会をたくさん儲けたいと思っています。

・事故基準がわかり、件数が上がると周知するのが大変ではないですか？家族の連絡は全てしているのですか？（社会福祉法人愛和会・冨田様）  
→居室担当やリーダーが連絡を行っています。軽微でこれ位はどうなのかと思うことがありますが、全て連絡が欲しいと言われる家族や、これ位は連絡くれなくても構わないと言われる家族もいらっしゃいますので、必ず家族と連絡について話し合っていて決めています。

- ・私の母も施設に入所しているのですが、小さなことでも必ず連絡をくれるのですが申し訳なくて、これ位はいいよと言ったほうがいいのか？  
(民生委員・小網様)

→施設側とよく話し合っ方針を決めたほうが良いと思います。

- ・熊野神社へは車で行くのですか？歩いていくのですか？正面から行くと長い階段があり、どちらから行くのですか？坂を上った駐車場に止めるのですか？(民生委員・小網様)

→神社内の駐車場は人が多く危険なので、坂の下までピストンで送迎しています。神社内は砂利なので苦労します。

- ・2月9日まち協福祉ネットワーク会議がありました。コロナ前は清光苑さん主催の勉強会をされていましたが今後はどうされますか？会議でも話が出ていました。(民生委員・小網様)

→居宅のケアマネジャーや地域密着の職員と検討していきます。

- ・URの住民の方で正月など定期的にお泊り利用されている方がいらっやいます。行ってきますと声を掛けてくれるので安心しています。この会へ参加して間がないので、勉強したいと思います。(グリーンヒルズ自治長・遠藤様)

→以前は小規模多機能のお泊りをされていましたが、現在は清光苑のデイを利用しながら特養のショートステイを定期的にご利用されています。

※たくさんのご意見ありがとうございました。是非参考にしたいと思います。